

Dans cette belle collection de beaux livres "Les saints", la vie du Bx Angelico de Fiesole paraît être la fleur de beauté et de grâce, de délicatesse et d'aménité qui caractérise si bien Florence et le merveilleux pays qui la couronne, San Domenico et Fiesole. Aujourd'hui comme jadis, les artistes chrétiens n'ont qu'à regarder avec des yeux éclairés par le rayon divin de la foi pour peindre des madones en faisant des portraits. Si les vrais artistes se font rares n'est-ce pas parce qu'on a trop peu laissé aux moines leurs solitudes et leurs cloîtres?

M. Henry Cochin sait nous faire aimer et l'artiste et le moine et le saint en cet inimitable peintre de la Madone.—C.-V. D.

G. de LAMARZELLE.—"L'anarchie dans le monde moderne" in-12, 472 pages. Paris, Gabriel Beauchesne, 117, rue de Rennes, 1919, 7 fr.

Ceux qui voudraient comprendre cette parole de saint Pie V: "Mieux vaut un siècle de péchés mortels que le triomphe d'un faux principe" peuvent lire ce merveilleux résumé d'histoire, d'une clarté si française et d'une philosophie si chrétienne, qu'est le dernier livre de M. le sénateur G. de Lamarzelle, "L'anarchie dans le monde moderne", (avril 1919). La révolte d'un Luther déchaîne l'anarchie religieuse dans l'Etat et le despotisme politique (ch. I, à IV.) ; à la Révolution suit le despotisme jacobin (V.), et l'anarchie dans le monde du travail et ses conséquences internationales (VI, VII).

Dans une deuxième partie est étudiée la formule qui résume tout le germanisme: "l'Allemagne au-dessus de tout"; devise de l'orgueil qui a asservi toutes les consciences allemandes, même celles des plus fervents catholiques. Il y a là des pages qui sont la confession des aberrations des esprits dévoyés de France à la remorque des doctrinaires et des rêveurs de la philosophie allemande.

Enfin la troisième partie: "la lutte entre les deux civilisations" nous apporte des précisions sur ces sujets: "civilisation latine" "civilisation chrétienne" et des espérances du triomphe des *races latines* que nous partageons: "C'est chez elles qu'il faut aller chercher le seul idéal capable de sauver le monde moderne... ; chez elles qu'est restée l'idée... qui impose à tous les peuples le respect de la justice à l'égard de tous, même des plus petits et des plus faibles, l'idée de la "catholicité" du droit... imposée pour la première fois au monde par le christianisme, parceque, pour la première fois, il a donné aux hommes l'idée de la "catholicité" de la religion."

Spécialement recommandé aux "finissants" de nos collèges et aux gens sérieux de la classe dirigeante.—C.-V. D.

MGR GIBIER.—"Paroles de la guerre", 1 vol. in-12, Paris: Pierre Téqui; St-Hyacinthe: Richer et Fils.

La collection des ouvrages de l'évêque de Versailles s'est augmentée depuis un an de plusieurs unités. Le clergé français qui a trouvé dans ces livres des inspirations heureuses pour sa parole et pour ses œuvres, accueille toujours avec une faveur marquée tout ce qui sort de la plume et de l'âme ardente de l'éloquent et apostolique prélat. Ce volume qui est un écho de toutes les aspirations, de tous les enthousiasmes comme aussi de toutes les douleurs et de toutes les joies de l'âme française depuis quatre ans, rendra